



Aufgabe > 3 Aussagen zum Thema «Tabak» einschätzen und jeweils die Antwort begründen

Kompetenzen

- > Die Schülerinnen und Schüler haben erweiterte Kenntnisse zum Tabakkonsum.
- > Sie können ihre Meinung vertreten.
- > Fachliche Kompetenzen nach Lehrplan 21: NMG.1.2.f

Ablauf

- > Projektionsvorlage mit Aussagen auflegen
- > Aussage lesen und individuell einschätzen (Stimmt!/Stimmt nicht!)
- > Im Klassenverband begründen

Zeitbedarf > 10 Minuten

Material > Projektionsvorlage mit 3 Aussagen (Seite 2)

Kommentar

Zu Aussage 1

Die Angaben zum Teergehalt auf den Zigarettencigarettenpackchen stimmen.

Stimmt nicht! Die Angaben stammen von Messungen auf Rauchmaschinen und stimmen nicht mit der Menge überein, die Rauchende aufnehmen. Volumen, Dauer der Züge und Intervalle zwischen den Zügen sind beim Menschen anders als bei einer Rauchmaschine. Übrigens: Leichte Zigaretten sind nicht weniger bedenklich als starke, da die Rauchenden häufiger und intensiver an der Zigarette ziehen, um ihre Dosis Nikotin zu bekommen.

Zu Aussage 2

In der Schweiz werden jährlich 15,5 Mio. CHF in die Tabakwerbung investiert.

Stimmt! Pro Jahr werden in der Schweiz rund 15,5 Mio. CHF in die Tabakwerbung gesteckt, was 0,3 % der gesamten Werbeausgaben in der Schweiz entspricht.

Zu Aussage 3

Mit dem Rauchen aufzuhören, ist reine Willenssache!

Stimmt nicht! Mehr als die Hälfte aller Rauchenden möchte aufhören, hat aber Schwierigkeiten mit den körperlichen und psychischen Entzugserscheinungen (Schlaflosigkeit, Nervosität, Schwindelgefühle, starkes Verlangen usw.). Etwas weniger als ein Drittel der Rauchenden möchte im nächsten halben Jahr aufhören zu rauchen.

Quelle: BAG Basisinformation zur Tabakwerbung (2015)



Stimmt oder stimmt nicht?

1. Die Angaben zum Teergehalt auf den Zigarettenpäckchen stimmen.
2. In der Schweiz werden jährlich 15,5 Mio. CHF in die Tabakwerbung investiert.
3. Mit dem Rauchen aufzuhören, ist reine Willenssache!